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令和５年 志布志市教育委員会第２回定例会 議事録 

１ 開 催 日 時  令和５年２月24日（金） 

          開会 午前９時15分  閉会 午前11時40分 

２ 場   所  志布志市役所 本庁５階 第３委員会室 

３ 出 席 者  教育長 福田 裕生 

          委 員 松原 治美     委 員 島津 陽亮 

          委 員 津町千代子     委 員 益田 裕子 

４ 出席した職員  教育総務課長 萩迫 和彦  学校教育課長 上木 勝憲 

生 涯 学 習 課 長 江川 一正  学校教育課参事 久木崎 敢 

文化財管理室長 上田 義明  給食センター次長 田之口俊博 

教育総務課長補佐 児玉 雅史   

５ 欠 席 委 員  なし 

６ 会順及び結果 

 ⑴ 開 会 

 ⑵ 前回議事録の承認 

   令和５年教育委員会第１回定例会議事録 【承認】 

 ⑶ 教育長の報告 

報告第３号 専決の報告について（就学すべき学校の指定） 

報告第４号 専決の報告について（区域外就学） 

報告第５号 臨時代理の報告について（令和４年度一般会計補正予算（第14

号）に関する意見の申出について） 

報告第６号 臨時代理の報告について（令和５年度一般会計予算に関する意見

の申出について） 

 ⑷ 委員から提出された動議の討論等 【なし】 

 ⑸ 報告及び協議 

  ア いじめ・不登校について 

  イ 志の姿・ホットな話題について 

  ウ 指定学校変更件数について 

  エ 志布志市子ほめ条例被表彰候補者について 

 ⑹ その他（連絡・報告） 
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 ⑺ 閉 会 
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◇ 議 事 の要 旨 

１ 開 会（午前９時15分） 

教 育 長  ＜あいさつ＞ 

  ただ今から令和５年教育委員会第２回定例会を開会いたします。 

全員出席であります。これから本日の会議を開きます。 

  本日の議事とその順序は、お手元に配布してあります会順に基づき進めてまいり

ますので、御了承ください。 

２ 前回議事録の承認（午前９時15分） 

 教 育 長 

  まず、令和５年教育委員会第１回定例会議事録の承認でございますが、事務局の

方で委員の方々に回覧いただいたと思います。議事録に御異議ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  御異議なければ承認といたしますので、議事録の署名をお願いいたします。 

 ＜令和５年教育委員会第１回定例会の議事録承認は委員全員承認により署名＞ 

３ 会議の公開等（午前９時17分） 

 教 育 長 

  次に、会議の公開等についてお諮りいたします。 

  会順３教育長の報告の報告第３号及び第４号並びに会順５報告及び協議の⑴及び

⑷は、個人情報を扱う案件でありますので、これを非公開としたいと思います。ま

た、公開用資料の調製については、教育長に一任をお願いします。御異議ありませ

んか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  異議なしと認めます。 

４ 教育長の報告（午前９時18分） 

 教 育 長 

  では、教育長の報告でございますが、本日の報告は４件です。 

  それでは、「報告第３号 専決の報告について（就学すべき学校の指定）」事務局

の報告を求めます。 
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 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：転居に関する理由で変更する児童生徒の保護者から申請が

あり許可した案件等80件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

  次に、「報告第４号 専決の報告について（区域外就学）」事務局の報告を求め

ます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明：市立小学校及び中学校以外の学校への就学に関する理由で

変更する児童生徒の保護者から申請があり許可した案件等６件を報告＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

  次に、「報告第５号 臨時代理の報告について（令和４年度一般会計補正予算

（第14号）に関する意見の申出について）」事務局の報告を求めます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 教 育 長 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

 教 育 長 

  次に、「報告第６号 臨時代理の報告について（令和５年度一般会計予算に関す

る意見の申出について）」事務局の報告を求めます。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 
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 生涯学習課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質疑に入ります。質疑ありませんか。 

 松 原 委 員 

特認校のスクールタクシーの件ですが、燃料代が上がっているので、委託料は上

がっているのですか。もっと上がったら、補正予算で対応することになるのですか。

それから自主文化事業の予算は、ここ数年、国体予算の関係もあって、減額されて

いたようですが、以前の額に戻っているのですか。また、市全体の予算に対する教

育費の割合を教えてください。 

 教育総務課長 

３ページの下段のスクールタクシーの委託料は、国の自動運賃認可制度に基づい

て積算しております。今回、積算する段階で、運行会社と協議をしておりますけど、

燃料代が高騰しているので、増額してほしいといったような要望等はなかったとこ

ろでございます。それから、教育費の割合ということですけど、全体の予算が274

億ございます。そのうち教育費の予算が26億1,491万７千円でございますので、約

9.5％となっております。昨年度を申し上げますと、全体の予算が254億でございま

す。これに対しまして、当初予算額でいきますと、17億4,821万２千円が教育費の

予算となっており、割合としては、6.9％となっています。昨年度の当初予算は、

骨格予算でございますので、６月の補正予算分を加えると例年どおりで大体７％ぐ

らいですので、令和５年度においては、体育館の整備等もあって、伸びている状況

となっております。 

 生涯学習課長 

  自主文化事業につきましては、前回の国体を開催される際には、減額していたと

ころでございますが、昨年度から２千万円程度計上させていただいております。そ

れ以前は、1,500万円ぐらいだったと記憶しております。自主文化事業は、入場料

収入がありますので、集客の見込める出演者等を招いて、収入と支出の差を極力少

なくしていくよう努めています。 

 津 町 委 員 

10ページの上段の部活動指導員派遣推進事業ですが、指導員の配置予定の内訳を

教えていただきたい。それから青少年研修事業のシアトル研修の人数が増えたこと

はとてもいいことだと思いますが、その理由を教えてください。 

 学校教育課長 

  部活動指導員の内訳については、現在予定しているのは、サッカー、弓道、ソフ

トテニス、陸上を予定しております。７人分を予算計上していますが、県から各市
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町からの要望等が非常に多くあって、予算が足りなくなってきているので、６人に

減らしてほしいと言われて、現在、配置を含め、調整しているところです。 

 生涯学習課長 

  青少年研修事業については、今回、シアトル市の高校生を４人から５人へ増やし

ました。以前は、５人というときがあったのですが、応募者が少なくて、実績に合

わせて、人数を減らしたようです。ここ数年は、コロナ禍の影響もあり実施してお

りませんでしたが、本年度の山形研修には、かなり多くの子どもたちが応募してお

りました。多くの子どもたちに、こういった研修事業に行って、育っていただきた

いという思いで、予算の増額をお願いして１人増やすことができたところでござい

ます。 

 津 町 委 員 

先生方の部活動の負担をとても心配しておりました。いい方向に進んでいるよう

で、安心しました。研修事業もこれからは行けるようなります。次年度は、人数が

多く出せるということですので、明るい兆しだと思います。 

 教 育 長 

  ほかに御質問ありませんか。 

 島 津 委 員 

３ページの小規模校入学特別認可制度の通学委託事業ですが、50人許可したとの

ことですが、全員スクールタクシーに乗ることができるのでしょうか。 

 教育総務課長 

スクールタクシーには、最大で44人乗車となりますので、50人全員は乗ることが

できないところです。特認校生の申込みをしていただく段階で、そこを理解した上

で申請していただいております。優先順位は、継続申請者、継続申請者の兄弟姉妹、

新１年生となっております。来週の月曜日に、スクールタクシーに乗れない６人の

子どもの保護者に集まっていただいて、乗車方法について、調整していただくよう

になっています。 

 益 田 委 員 

16ページの志布志地区公民館のエアコン改修工事ですが、昨年の夏ぐらいから壊

れています。いつ取り付けが完了しますか。 

 生涯学習課長 

  エアコンの工事については、予算成立後、直ちに入札手続等を行って、夏の暑い

時期までに設置していきたいと考えています。 

 益 田 委 員 

30ページの図書購入整備事業についてですが、本を購入するに当たって、市民か

ら本の選定等のアンケートを取られているのか。また、廃棄処分する本の行き先に
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ついて教えてください。 

 生涯学習課長 

  本の選定につきましては、現在は図書館にいる読書指導員で選定を行っていると

ころでございます。市民の方で、選定してみたいという方がいらっしゃったら、無

報酬のボランティアですが選書委員としてお願いもできるようになっております。

あと、図書館にアンケート用紙等や意見箱等もございますので、欲しい本がありま

したら御記入していただきたいと思います。本の廃棄につきましては、まずは学校

に連絡して、学校の司書補等の要望を聴いて、その後は、公民館の要望を聴いてお

ります。それでも決まらない場合は、図書館の玄関やイベント等におきまして、市

民の方へ無償で提供しているところでございます。 

 教 育 長 

  ほかに質疑等ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 教 育 長 

  質疑なしと認めます。 

５ 委員から提出された動議の討論等（午前10時20分） 

 教 育 長 

  次に委員からの「動議の討論等」はございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

６ 報告及び協議（午前10時20分） 

 ⑴ いじめ・不登校について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「いじめ・不登校について」、43ページまで事務局の説明

をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 教 育 長 

それでは44ページからの「いじめに関する実態調査報告等」をお願いしたいと思

います。 
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 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

 ⑵ 志の姿・ホットな話題について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「志の姿・ホットな話題について」事務局の説明をお願い

します。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  質問等ございませんか。 

 松 原 委 員 

この有明小学校の児童が導水路トンネルをくぐるというのは、テレビでも放映が

ありましたよね。マスコミを使うことは、非常に大切だと思いますので、積極的に

こちらから情報を提供していって、取り上げていただいて、学校のことを皆に知っ

ていただけるような仕掛けをしてほしいと思います。 

 教 育 長 

  この話題は、各学校にも配信していますので、刺激にしてほしいし、ホットな話

題がある学校は、積極的にマスコミに取材依頼をしていただきたいと思います。 

ほかに質問等ございませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑶ 指定学校変更件数について 

 教 育 長 

  それでは、続きまして「指定学校変更件数について」事務局の説明をお願いしま

す。 

 教育総務課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

 教 育 長 

  何か質問等ありませんか。 

 教 育 委 員 

  ありませんの声あり。 

 ⑷ 志布志市子ほめ条例被表彰候補者について 

 教 育 長 
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  それでは、続きまして「志布志市子ほめ条例被表彰候補者について」事務局の説

明をお願いします。 

 学校教育課長 

  ＜資料に基づき説明＞ 

【 ～ 本 報 告 は 非 公 開 ～ 】 

７ その他（連絡・報告）（午前11時21分）

 教 育 長 

  それでは次の「その他」の連絡・報告に入ります。 

  行事報告・行事予定ですが、まず行事報告について委員の方々から何かお聴きに

なりたいことや報告しておきたいことはございませんか。 

 学校教育課長 

  57ページの２月３日金曜日に行われました第４回市こころざしアップ校長研修会

におきまして島津委員に社長として、また、経営者としての心構え等について、御

講演いただきました。私たちも含めて、校長先生方にとって経営するということは、

学校現場にいるだけでは分かりにくいことではありますが、やはり責任を持つとい

うこと、数字で示すこと、そして人間関係をしっかり作らないといけないというこ

と、また、いろんな人たちのつながりによって人がまた寄ってくるということ、そ

してそこに支え合いながら行動できるということの大切さを改めて感じさせていた

だきました。あと、「私たちは研修で学校関係者の話を良く聞きます。しかし、民

間の方や社長さん方の話を聞く機会はとても少ないので、非常に新鮮な内容で、経

営としては通ずるものもありますので、非常に役立った。」という感想も多数あり

ました。本当にありがとうございました。 

 島 津 委 員 

私自身も１時間お時間をいただいて、何をお話ししようかということで、考えを

整理させていただく、非常に貴重な機会となりました。本当にありがとうございま

した。 

 教 育 長 

  ほかにありませんか。 

  なければ、行事予定について何かお聴きになりたいことはございませんか。 

 松 原 委 員 

自分たちのスケージュール調整が必要なので、未確定でいいので、４月、５月の

行事予定表を頂けませんでしょうか。 

 教 育 長 
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  ２か月先までの行事予定表を委員の皆様に提供してください。 

 教 育 長 

  ほかに委員の皆様から、何かお聴きになりたいことはございませんか。 

  なければ、それぞれ報告をお願いします。 

 文化財管理室、図書館、給食センター 

  ＜報告＞ 

 教 育 長 

  委員の皆様から、何かございませんか。 

  それでは、来月の定例教育委員会の日程は、３月22日水曜日午前９時30分から、

会場は、５階の会議室です。よろしくお願いします。また、本日、開催通知をお配

りしました臨時教育委員会は、３月５日日曜日午前９時30分から開催しますので、

出席をお願いいたします。 

  以上で本日の会議を終了します。これにて散会します。御協力ありがとうござい

ました。 

８ 閉 会（午後11時40分） 


